

РИМСКАЯ САГА

Невероятно увлекательный роман о сражениях и победах, жадности и коварстве, хитрости и мудрости, а также красивых женщинах и сильной любви, способной преодолеть любые трудности

Идея этой книги основывается на реальных исторических событиях, а также ряде исследований Дэвида Харриса и Х. Дабса, которые установили, что в I веке до н.э. на территории провинции Гуаньсу был построен город Лицзянь, что соответствует китайскому названию Рима. Такое же название встречается в списке городов, датированном 5 г. н. э. Этот город, предположительно, построили римские легионеры, которые попали в Китай после поражения армии Красса в 53 г. д. н. э.

Также сведения о плененных легионерах содержатся у Плутарха в биографии Красса, где он пишет, что парфяне отправили их в город Маргиану или Мерв. Из Мерва те попали к хунну, которые проживали на территории современного Казахстана и Туркменистана. Там легионеры принимали участие в строительстве столицы хунну на реке Талас, в 15 км от современного города Джамбул. В 36 г. д. н. э. этот город был разрушен китайским генералом Таном, и римляне оказались в плену в Китае.

Упоминание об этих людях есть и в «Истории ранней Хань» китайского историка Баня. В 1989 г. профессор Гуань Ицюань с исторического факультета Института национальностей, г. Ланьчжоу, представил новые карты, на которые нанес еще четыре города, основанных жителями Лицзяня. Согласно его топонимическим исследованиям, город Лицзянь был впоследствии переименован в Цзелу, что означает «пленники, захваченные при штурме города».

The idea of this book is based on real historic events as well as a number of David Harris and H. Dubs' studies, who found out that there was the city of Lijiang built in the I century BC in the province of Guangxi, which corresponds to the Chinese name of Rome. The same name is found in the list of cities dated 5 AD. The city was supposedly built by the Roman legionnaires, who came to China after the Crassus' army defeat in 53 BC. Plutarch's biography of Crassus also says about prisoners-legionnaires, and Plutarch writes the Parthians sent them to the city of Margiana or Merv. The next place they arrived to from Merv were Xiongnu steppes, who lived on the territory of modern Kazakhstan and Turkmenistan. There legionaries took part in the construction of Xiongnu capital on the Talas River, 15 km from the modern town of Jambul. In 36 BC this city was destroyed by the Chinese General Tan, and the Romans turned out to be in captivity in China.

Those people are mentioned *History of the early Han* by Chinese historian Ban. In 1989, Guan Yiquan, a Professor of the historic faculty of the Institute for Nationalities, Lanzhou, introduced new maps with another four cities built by Lijiang's residents. According to his toponymic research, the city of Lijiang was later renamed Tszelu, which means "the prisoners captured during the assault on the city."